
 

Atelier Pôle de Compétence en Partenariat (PCP) Grand Sud Cameroun, page 41 
21-23 février 2006, Yaoundé, Cameroun 

 

Physiological Characterization and Pathogenicity 
Assessment of Phytophthora megakarya on Cocoa 

(Theobroma cacao L.) in Cameroon 
 
P. Deberdt1, A. S. Ondo2 and M. Mbenoun3 
1CIRAD-Culture Pérennes, c/o Représentation du Cirad, BP 2572, Yaoundé, Cameroun. Phone : (237) 221 25 
41. Fax : (237) 20 29 69 
 2 Université de Yaoundé 1, Yaoundé, Cameroun 
3 IRAD, BP 2067, Yaoundé, Cameroun.  

Abstract 

In this study, physiological characterization and pathogenicity assessment were performed on 18 
isolates of Phytophthora megakarya from three cocoa production zones of the Centre Province of 
Cameroon. The results obtained are indicative of a high intraspecific diversity within P. megakarya. A 
high variability of the mycelial growth dynamics of the various isolates on agar plates was proven; 
again, the capacity of producing zoospores in vitro varied considerably between isolates. The 
determination of the sexual mating type that was carried out along revealed a predominance of the A1 
mating type. Pathogenicity assessment based on artificial inoculation tests on cocoa leaves and pods 
produced a homogeneous ranking of isolates irrespective of cocoa clones and inoculation tests 
applied. Despite of that, the variance analysis revealed an interaction between isolates and clone. 
Correlation analyses did not reveal any strong link neither between pathogenicity assessment tests 
nor between pathogenicity and the physiological parameters measured, within our experimental 
conditions. However, there was evidence for a geographical effect on pathogenicity, with isolates 
originating in Bokito zone showing higher variability compared with isolates from Talba and Obala 
zones.  
 
Keywords: Theobroma cacao L., Phytophthora megakarya, black pod disease, physiological 
characteristics, pathogenicity, diversity, Cameroon. 
 
Caractérisation physiologique et évaluation du pouvoir pathogène de Phytophthora megakarya 
chez le cacaoyer (Theobroma cacao L.), au Cameroun 

Résumé 

Dans le cadre de cette étude, la caractérisation physiologique et l’évaluation du pouvoir pathogène de 
dix huit isolats de Phytophthora megakarya issus de trois zones de la Province du Centre du 
Cameroun ont été réalisées. Les résultats témoignent de la forte diversité intra-spécifique de P. 
megakarya. Tout d’abord, une forte variabilité de la dynamique de croissance du mycélium des isolats 
sur milieu artificiel a été démontrée. De même, une forte variabilité des isolats à produire des 
zoospores a été mise en évidence. Parallèlement, la détermination du signe sexuel a révélé la 
prépondérance du type sexuel A1. Ensuite, l’évaluation du pouvoir pathogène a été réalisée à l’aide 
des tests d’inoculation artificielle sur feuilles et sur cabosses. Quel que soit le clone considéré et le 
test d’inoculation appliqué, le classement des isolats a été homogène. Cependant, l’analyse de 
variance a révélé une interaction isolat x clone. Dans les conditions expérimentales du test, l’analyse 
de corrélation n’a pas permis de mettre en évidence une liaison forte entre les différents tests 
d’évaluation du pouvoir pathogène mais aussi entre le pouvoir pathogène et les paramètres 
physiologiques des isolats de P. megakarya. Enfin, un effet de la zone géographique sur le pouvoir 
pathogène des isolats a été démontré : une forte variabilité du pouvoir pathogène parmi les isolats de 
la zone de Bokito a été mise en évidence, en comparaison aux isolats des zones de Talba et Obala. 
 
Mots clés : Theobroma cacao L., Phytophthora megakarya, pourriture brune des cabosses, 
caractéristiques physiologiques, pouvoir pathogène, diversité, Cameroun. 




